

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasc, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
ponsales y en las principales
Agencias.



Sra. D.^a María Roca y Arrom

Falleció en el pueblo de Muro el día 13 de los corrientes después de haber recibido los Santos Sacramentos

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hermanos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de religiosas de Santa Catalina de Sena el jueves 29 de seis y media á once de su mañana.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 40 días de indulgencia por cada sufragio que se ofrezca por el alma de la finada.

PARA BARCELONA

Saldrá todos los miércoles á las 5 de la tarde el vapor

AMÉRICA

Admitiendo carga á flete y pasajeros.

Para informes y despacho:

BERNARDO ESTELA

Marina 62, frente al cuartel de Caballería

EN LA AUDIENCIA

SESIÓN DE AYER DEL JUICIO POR JURADOS DE LA CAUSA INSTRUIDA SOBRE FALSIFICACIÓN DE OBLIGACIONES DEL FOMENTO AGRÍCOLA DE MALLORCA

Comienza la sesión á las once de la mañana con el examen de los peritos D. Pedro Escat y D. Juan Humbert, D. Juan Luis Oliver y D. Miguel Porcel.

Los dos primeros manifiestan las diferencias observadas en las obligaciones de que se trata y las legítimas confirmando en un todo la declaración prestada en el sumario; los dos últimos examinan varias cartas y documentos unidos al proceso, entre ellos una carta en la que se piden géneros á cierto comerciante de Barcelona y cuya firma del procesado Bou creen falsificada.

El señor Humbert dice contestando á una pregunta de la acusación privada, que Vila trabajó en su casa algún tiempo y que tenía en aquel entonces una conducta irreprochable.

Prueba testifical

D. Jaime Sitjar

La declaración de este testigo no reviste interés alguno. Dice que en Palma vió á Morlá en los días de autos, pero que no habló con él nada referente á falsificaciones; según dicho procesado éste había ido á la ciudad con objeto de legalizar un documento en el gobierno civil.

Dice que estando en Porreras supo la noticia de que se había decretado la detención de Morlá.

D. Miguel Massutti

Siendo el director del Banco de Felanitx giró visita á la sucursal que este banco tenía establecida en Porreras y pudo observar desde luego que la contabilidad que llevaba Morlá dejaba mucho que desear, hasta el punto de creerse obligado á dar cuenta de ello á la junta directiva de la expresada Sociedad. Esta practicó gestiones en virtud de las cuales se descubrió un desfaldo de consideración en la sucursal de Porreras.

Dice además el señor Massutti que á raíz de los hechos á que se refiere el sumario se encontraron en la caja sucursal de Porreras varios documentos falsos, y declara formulando cargos de verdadera gravedad contra el procesado Francisco Morlá.

Al declarar este testigo y con motivo de ciertas

preguntas dirigidas á Morlá por la acusación particular, promuévese entre el defensor de éste, señor Socías y el abogado acusador un ligero incidente que dió lugar á varias protestas.

Salvador Noguera

Es natural de Inca y presta servicio en el cuerpo de la Guardia civil. Tuvo noticias de compras realizadas con obligaciones falsas y procuró inquirir la procedencia de los billetes. Dice que practicó en el Pont d' Inca un reconocimiento en la casa que habitaba Vila, pero que nada encontró allí: solo averiguó por manifestaciones de dicho procesado, que éste había fabricado los billetes en cuestión por cuenta de Bou á cambio de un tanto por ciento sobre el importe de los valores falsificados y que terminada la emisión Vila había entregado á Bou los utensilios con que la realizara. Supo además por confesión de Oliver que parte de estos objetos y algunos billetes se habían ocultado en su predio.

Pedro Oliver

Pertenece también á la Benemerita. Es el que detuvo á Bou, quien le dijo que había entregado ciertas obligaciones á Morlá; que Oliver tenía también parte en el negocio y que con él había ido Vila á Barcelona.

Rafael Castell

Dice que practicó sin resultado alguno un reconocimiento en la casa de Vila; que posteriormente al detener á Juan Riera (*Peraire*) le ocupó un considerable número de las obligaciones falsas sin que el Riera explicase satisfactoriamente su procedencia.

Bernardo Bonet

La declaración de éste, y la de los testigos Bartolomé Grasco, Pedro García, Juan Capella y Juan Rincón, individuos todos de la guardia civil, no aportan dato alguno nuevo al proceso; limitátese á explicar su intervención en la causa, ratificando las manifestaciones que ya cada uno de ellos tiene hecha al declarar en el sumario. De sus palabras resultan cargos concretos y graves contra los procesados.

(A las dos de la tarde se suspende el juicio para continuarle á las cuatro.)

D. Antonio Sitjar

Es el primero de los testigos que declararon al reanudarse á las cuatro de la tarde la sesión. En la fecha de autos era alcalde de Porreras. No tiene importancia su declaración.

Juan Jaume Ballester

Natural y vecino de Mansor, de 42 años de edad, escribiente de profesión, conoce á los procesados Morlá, Oliver, Vila y Bou. Era inspector de vigilancia en la época de autos. Dice que en cierta ocasión le suplicó Vila le acompañase al predio Hortella á donde había de ir necesariamente para hablar con el procesado Oliver, y que así lo hizo; que ignora el móvil que pudiera tener Vila para realizar esta visita, si bien este le dijo que iba para decirle á aquel que dentro de dos ó tres días había de marchar á Francia; que ambos procesados hablaron delante de él de cosas ajenas á la causa que se está viendo, pero que no sabe lo que pudieron hablar un breve rato durante el cual el declarante se separó de ellos para ir á ver un caballo.

Contestando á preguntas de la defensa de Oliver dice que conocía á este desde antiguo y que gozaba en el pueblo de buena reputación.

D. Jerónimo Amengual

Natural y vecino de Palma, casado y dedicado al comercio de libros. Conoce de vista, como taquígrafo, á Vila. Uno de los procesados que en el acto no puede reconocer fué á su casa con objeto de recoger una caja que se había recibido de Barcelona consignada á los Sres. Amengual y Muntaner y con destino á José Vila. Esta caja contenía papel y tinta para litografía y fué recogida por Bou según declara este mismo interrogado por la presidencia. Reconoce en los billetes falsos que en el acto se le exhiben para su examen el papel contenido en la caja en cuestión.

D. Pedro J. Moragues y Palmer

Vecino de Palma y de profesión piloto. Reconoce á los procesados Bou, Vila y Oliver. Declara con entereza y con notable facilidad.

Dice que en Diciembre de 1894 frecuentaba un meson de la plaza de S. Antonio en el que vivía Vila en compañía de Jerónima Pujol y solían hospedarse los procesados Bou y Oliver. En ocasión anterior había pedido el declarante unos 14.000 duros por directa intervención de Bou y cierto día la dueña del meson le dijo: Vila, Bou y Oliver tienen entre manos un negocio espléndido que les hará ricos en breve tiempo, de suerte que es muy fácil que pronto pueda devolverle á V. Bou los 14.000 duros que le robó (palabras textuales) Esto del negocio lo sabía la dueña del meson por confianza reservadísima de una amiga suya. Dijo además aquella que Bou había realizado varios viajes á Barcelona; que él y Vila habían alquilado una casa en el Pont d' Inca y hasta le indicó el nombre del dueño de esta casa.

Al saber todo esto y sospechando el declarante si podría tratarse de algún negocio ilícito, quiso cumplir lo que él considera un deber de todo hombre honrado y dió cuenta de ello á los agentes de la autoridad.

D. Enrique Sureda, abogado defensor de Bou, pide que quede este testigo á disposición de la Sala, porque acaso le convenga un careo entre él y la dueña del meson aludido; la presidencia se niega á ello, promoviéndose con este motivo un nuevo inci-

dente que termina con varias preguntas más hechas por la defensa de Bou al Sr. Moragues.

El acusador privado intervino en el incidente, recordando que ayer no se le permitió á él un careo entre dos de los procesados y diciéndole al defensor de Bou: «No se moleste el Sr. Sureda; su trabajo de todos modos resultaría inútil: la dueña del meson ha de negar todo lo dicho por este testigo.»

Jerónima Pujol

Es natural y vecina de Andraitx, casada, de 35 años y de oficio, según ella, trabajadora en ropa blanca.

Contestando á las preguntas del ministerio fiscal, niega que haya hecho vida marital con el procesado José Vila; dice que estaba en el meson en calidad de criada y que como criada también y acompañada de su madre fué á vivir con Vila en la casa alquilada en el Pont d' Inca. Los procesados Bou, Oliver y algún otro frecuentaban mucho aquel meson, pero ella nada observó de que allí se tramara con Vila la falsificación de los billetes. Cuando supo ella lo que ocurría fué al ver practicar en su casa un reconocimiento por la guardia civil. Dice que Vila trabajaba en su taller á veces solo, á veces delante de las personas que iban á visitarle.

La declarante no vió como sacaba Vila de su casa la prensa ni papel alguno parecido á los billetes falsos. En el sumario había declarado que sí.

El Sr. Obrador observa la contradicción y pide la lectura de lo declarado y firmado por la testigo anteriormente. Con ello no solo se evidencia esta contradicción, sino que queda patente otra igualmente notable. Dijo en el sumario que en el Pont d' Inca vivía maritalmente con Vila; ahora lo niega.

Presidente.—¿Cómo es esto? ¿Como dice ahora la testigo lo contrario de lo que dijo y firmó antes?

La testigo (después de reconocer en el sumario su propia firma) El escribano debió entender mal.

Sigue preguntando la acusación particular.—Antes de ir al Pont d' Inca vivía la testigo en el meson con Vila; después fué al Pont d' Inca con él también como criada y acompañada de su madre?

Testigo.—Sí, señor.

Acusador.—Su madre ¿en qué concepto fué?

Testigo.—Para que yo no estuviera sola; para acompañarme.

A.—¿Quién verificaba la limpieza en el taller en donde hacía Vila sus trabajos?

T.—No lo sé; nadie, tal vez él; un mozo, yo no.

A.—¿Cuanto ganaba usted al mes como criada?

T.—No lo recuerdo.

A.—Al marcharse al Pont d' Inca, quedaron ustedes á deber en el meson unos cinco duros y hablando después de esta deuda ¿no dijo usted alguna vez «qué son para nosotros cinco duros si pronto tendremos un predio, una gran posesión»?

T.—No señor.

Sebastiana Enseñat

Madre de la anterior testigo. No se presenta y se lee la declaración prestada por ella en el sumario.

Juana Valent

Natural de Andraitx, casada, de 44 años y hostalera de oficio. Es la dueña del meson á que se refieren declaraciones anteriores.

Conoce á Vila á Bou y á Oliver.

Dice que tuvo unos siete meses en su casa á Vila y á Jerónima Pujol; que estos se fueron desde allí al Pont d' Inca dejándole á deber cuatro duros que le fueron pagados después y que ni uno ni otro han vuelto al meson desde aquella fecha; que no sabe si durante el tiempo que vivió Vila en su establecimiento (muy frecuentado también por Bou y por Oliver) fué ó no á Barcelona; pasaba á veces días sin verle, pero ignora donde iba.

Muéstrase muy recelosa al contestar á las preguntas del ministerio fiscal y de la acusación privada, procurando siempre salir del paso con la mayor concisión posible y demostrando gran tendencia á la negativa.

Interrogada por la defensa de Bou, niega absolutamente cuanto con respecto á ella ha declarado el señor Moragues.

Contestando al letrado señor Alcover, dice que Oliver frecuentaba el meson unos dos años antes de que en él estuviera Vila y antes también de que Bou comenzara á frecuentarlo; añade que Oliver pagaba puntualmente siempre y merecía muy buen concepto.

Catalina Oliver

Es la dueña de la casa que Vila ocupaba en el Pont d' Inca.

Su declaración carece de interés y en ella se notan varias contradicciones relativamente á la prestada antes en el sumario.

D. Juan Fornells

No se presentó y se lee la declaración que obra en autos. Resulta ser el que sacó la fotografía del general Barceló según el modelo del grabado que hay en las obligaciones del Fomento.

Hizo la fotografía en Barcelona por encargo de un caballero que no conoce.

D. Javier M. Roviralta

Natural de Barcelona y vecino de Gracia, casado, de 42 años; grabador en metales.

De los procesados no conoce más que á Vila y aún éste no puede precisar si es el que ocupa un puesto en el banquillo.

Dice que en 20 de Agosto de 1894, Vila y otro le encargaron, en su establecimiento de Barcelona, un numerador y una prensa; aprontó estos objetos pero nadie hasta el presente los ha recogido.

Al retirarse este testigo, el Presidente señor Freire declaró suspendida la sesión hasta hoy á las once de la mañana.

Eran las seis y cuarto.

Los mejores CAFÉS

Moka y Hacienda primera

tostados diariamente, sin evaporación.

J. Mulet y Coll-MIÑONAS, 5

Rasgo patriótico

El Sr. D. Aurelio del Campo, propietario de la casa de Cascorro, incendiada por el heroico Eloy Gonzalo Garcia, escribe á El Imparcial desde Oudillero (Asturias) una carta que vamos á reproducir íntegra.

Seguros estamos de que lo mismo que en nosotros despertarán en nuestros lectores grata y profunda emoción las sentidas palabras que el más acendrado patriotismo ha inspirado al señor de Campo.

Dice así la carta:

«Sr. Director de El Imparcial.—Madrid.

Muy señor mío: Con mucho gusto he leído la narración hecha por su corresponsal en la Habana respecto al heroico soldado que incendió la casa desde la cual hacían fuego sobre nuestros valientes soldados los cobardes insurrectos en Cascorro.

En 1874 se fabricó á mi costa el edificio que estaba dominado por el fuerte del poblado, atrincherado y con foso y aspilleras.

Allí, durante la primera guerra, se establecía en caso de alarma un retén, y era el punto de reunión de los célebres voluntarios cascorranos, cuyo jefe nato era yo en mi calidad de capitán local.

También estaba allí la capitania de partido; estuvo luego la comandancia de armas, y por fin, el casino español.

Nada importa que yo haya perdido la casa, si el generalísimo y sus hordas perdieron más. ¡Viva España y su ejército!

Queda de usted afectísimo y seguro servidor q. b. s. m.—Aurelio del Campo.»

El señor del Campo acompaña á su carta los documentos justificativos de la propiedad de la casa de referencia.

Ojalá que tan noble y desinteresada conducta sirviera de ejemplo á otros que se dicen españoles y que no queremos saber por qué artes obtienen salvoconductos de los insurrectos para personas y propiedades ó se ponen bajo el amparo de pabellones extranjeros.

Se recomienda los géneros que expende la casa MONTANER, SINDICATO, 2 á 10, por su bondad y baratura.

Grandes surtidos de novedad para Señora y Caballero.

Especialidad en artículos para el clero.

La administración en Cuba

(De El Eco de Castilla.)

De antiguo era conocido que la administración ultramarina no podía ser ni más desastrosa ni más inhumana, pues para nadie era un secreto que á Cuba solo iban ciertos funcionarios protegidos por los prohombres de la política para que se redondearan, como suele decirse. Los rumores que circulaban respecto á lo que allí sucedía, llegaban de continuo á oídos de las autoridades superiores sin que por estas se tomara medida ni providencia alguna que tendiera á evitar estos males que no solo producían grandes é importantes filtraciones en los intereses de aquel Tesoro, sino también ocasionaban otros males de orden moral, por el desprestigio que en la gran Antilla alcanzaban todos los españoles.

Ahora, y con motivo de reciente visita de inspección hecha en algunas de las aduanas de la Isla de Cuba, parece que el clamoreo pidiendo moralidad y más recta administración de los intereses de la patria, ha ido en aumento, llegando á augustos oídos que, seguramente, no desoirán los deseos del país.

En efecto, la opinión general atribuye á S. M. la Reina Regente un ruego dirigido al Gobierno con objeto de que la acción oficial en Cuba, responda, como debe, á los sacrificios que la Patria está haciendo, para que su dinero sea recta y escrupulosamente administrado.

Muy grave debe ser lo que en dicha visita de inspección ha salido á la superficie, y muy poco lo que el Gobierno ha hecho, cuando S. M. se vé obligada á intervenir directamente en los asuntos del Estado, pues á nadie se le oculta lo delicado que son estas intervenciones, pero cuando se hacen como ahora, en bien del país, en defensa de sus abandonados intereses y por su propio prestigio, la opinión pública las aplaude sin rebozo y siente hacia la Corona el respeto y cariño que se siente hacia todo el que en sus sentimientos se inspira.

Parece ser, sin embargo, que el Gobierno, que es el primer encargado de procurar que el país esté completamente identificado con la Corona, pretende negar que haya habido tal ruego, quitando con esto un motivo de alabanza á S. M.

Bien mirado, tiene lógica explicación esta conducta del Gobierno: la súplica hecha por S. M. lleva implícitamente consigo una censura é reconvencción por no haber hecho en tiempo oportuno lo que deseaba y pedía el país, que es lo mismo que pide y desea la Regente de España, y esto, es claro, tiene que molestar la delicada epidermis del Sr. Cánovas del Castillo y de sus compañeros de gabinete.

Entramos pues, en una nueva era de trabajos en pro de la mejor administración ultramarina tan deseada por todos los buenos españoles; ya no estamos solos tenemos á nuestro lado, mejor dicho, tenemos al frente de nuestras aspiraciones á la augusta señora que rige los destinos de España, y esta valiosa cooperación, este importante auxilio, ha de influir poderosamente en la marcha de la política cubana, pues es indudable que dado ya el primer paso, no ha de quedar desatendido asunto tan importante como el de la moralidad administrativa.

A PRECIOS SIN COMPETENCIA Liquidación verdad

25-Brossa-25

Rico surtido en Estampería y Molduras para cuadros.

Gafas y lentes Cristal de Roca y demás clases.

Se hacen composturas.

Aprovechad la ocasión.

25-Brossa-25

¿A dónde vamos á parar?

Triste porvenir, por más que doloroso sea el reconocerlo, es el que muestra el invierno que principal

Es verdaderamente desconsolador el cuadro que presenta España en los actuales momentos.

De esperanza llena nuestros corazones estuvieron hasta ahora; pero van éstas desvaneciéndose por completo.

De ilusiones hemos vivido que alimentaron el patriotismo y el sacrificio de todos; pero ya, ante la realidad de los hechos, empiezan á desvanecerse aquellas aunque éstos no amengten, porque no puede ser que falte á España ni fe ni amor patrio. Todo parece conjurarse contra nosotros, á quienes la guerra no acobarda en circunstancias ordinarias que nos den, no hombres pues que somos todos prontos á la pelea, sino elementos para nuestra acción, siempre dispuesta al heroísmo.

Lo que tenemos es la poca próspera situación del país en lo interior, que nos acarreará males de otro género preparados por la inclemencia del tiempo y por el poco apoyo y recursos que el Gobierno da á las clases contribuyentes, para las que hasta el temporal es contrario.

Con tristeza suma, por los datos que recojemos de la prensa de provincias, vemos difícilísima la situación de esa clase numerosa y sufrida que vive de las producciones del suelo, arrancadas á ésta á fuerza de grandes sacrificios.

Hemos visto el resultado de la última cosecha de cereales y empezamos á tocar el de la de caldos. En la mayor parte de las provincias de la Península la falta de cosecha y la carencia de pastos ha dejado á los labradores y á los ganaderos poco menos que en la ruina, y la miseria asoma la cabeza en algunas demarcaciones aterrando á la clase obrera.

Escasas, en algunas provincias, las yerbas, y comidas en parte por la langosta, la riqueza pecuaria sufre grandes perjuicios.

Los caldos que se están recogiendo prometen ser en corta cantidad, aunque domina la superioridad en la clase y hasta ahora no es despreciada, de temer es que no ofrezca lo que debiera, porque la aplicación, en los vinos que se exporten, de la rigurosa ley francesa ha de ser causa de perturbación en el comercio de los que producimos.

Es preciso y de urgencia que nuestro Gobierno sin desatender las necesidades de la guerra, atienda á conjurar, en lo posible, estos males que amenazan, que son ya sobre nuestras cabezas, que siembran la desconfianza, que matan las ilusiones formadas, que destruyen toda esperanza alentada aquí.

Si el pueblo ha de hacer aún más sacrificios, preciso es que el Gobierno procure darle medios y ponerle en condiciones de que los realice. De otro modo no podrá esperarse nada bueno; será, seguramente, insostenible la vida activa que hoy, más que nunca, precisamos.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Santa Bienvenida y San Narciso ob.

CUARENTA HORAS

Mañana jueves.—Continuarán en Montesión costeadas por la Asociación de la Oración y Vela y dedicadas á San Alonso Rodríguez.

CORTE DE MARIA

En San Miguel á la Virgen de la Salud.

CAFES MOKA

tostados diariamente

MOKA y HACIENDA 20 céntimos una onza.

MOKA solamente, 25 céntimos una onza.

J. Mulet y Coll-MIÑONAS, 5

Palma

—En el Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día de ayer se publica la relación nominal filiada de los individuos de la inscripción marítima de esta provincia que cumplen 20 años de edad durante el próximo de 1897, á los cuales corresponde pasar al servicio de la Armada y deben ser eliminados del sorteo para el reemplazo del ejército.

Estos individuos son en número de 127, perteneciente al trozo de Palma, 110: al de Soller, 1; al de Alcudia 12 y al de Felanitx 4.

—Se hallan vacantes en el Ayuntamiento de Marratxí las plazas de secretario y de sepulturero, dotadas la primera con el sueldo anual de ochocientos pesetas, á cobrar por trimestres vencidos, y la segunda con trescientas cincuenta, también cobradas en la propia forma.

El plazo para presentar las instancias solicitándolas, es el de un mes, á contar desde el día 24 del actual.

—Procedente de Barcelona ha llegado á las nueve de esta mañana el vapor América perteneciente á la matrícula catalana.

—El vapor correo Ciudad de Mahon ha fondeado á las primeras horas de esta mañana, procedente de la isla de Menorca, con pasajeros y carga.

—Dícese que durante la próxima temporada de invierno, actuará en el Teatro Principal una compañía de verso.

—Leemos en La Monarquía de Alicante el siguiente suelto:

«Parece que en definitiva actuará durante la próxima temporada de invierno, en el Teatro Principal, la compañía lírica que dirige el reputado actor cómico D. Pablo López.

Se nos asegura que ha quedado ultimado el contrato entre este actor y la empresa de dicho coliseo y que la inauguración de la temporada será en los primeros días del entrante mes.

Mucho celebramos que se confirmen estas noticias.»

Nos ha sorprendido en extremo la noticia, pues dicha compañía según se había anunciado es la misma que debía debutar el próximo sábado en nuestro Teatro Principal.

—A las once de esta mañana ha fondeado el vapor Cataluña, con el correo de Barcelona, 10 pasajeros y variada carga.

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lluchmayor da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma á dos sujetos á quienes sorprendió cazando con una escopeta sin que estuvieran provistos de la correspondiente licencia.

Participa la del puesto de Santa Margarita haber detenido y puesto á disposición del juez competente á una mujer vecina de Muro presunta autora de la sustracción de unos 16 kilogramos de patatas de un corral de una casa vecina.

Da cuenta la del puesto de Selva haber detenido á seis sujetos presuntos autores de haber maltratado de palabra á un peón caminero.

Por la del puesto de Santa Maria fué denunciado al Alcalde de la misma un sujeto que vendía legumbres, empleando medidas que no tenían la cabida que marca la ley.

La del puesto de San Juan denunció al Juez competente á un sujeto por ocupación de armas prohibidas.

AVISO

Se desea comprar una colección de tapices antiguos, una partida de damascos y algunos objetos antiguos. Informarán: calle de Fiol, número 18 (frente de Can Juaú de s' aygo.

Sección recreativa

Juanita vá en un tranvia, sentada en la falda de su madre.

Un rayo de sol dá en la cara á la niña y un caballero sube la perchina en su obsequio.

—Dale las gracias á ese caballero—dice la madre.

Y Juanita sorprendida, contesta:

—¿De qué? ¡Si no me ha dado nada!

Dos pasteleros que se hacen la competencia tienen sus tiendas situadas una en frente de la otra.

Sobre una pirámide de pasteles aparece en una de aquéllas este anuncio:

«Diez céntimos la pieza. Pagando más es seguro el robo.»

En la otra tienda se lee la siguiente inscripción:

«Quince céntimos la pieza. Pagando menos es seguro el envenenamiento.»

Calendario

ZARAGOZANO

para el año 1897

Se vende en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Madrid 28, 2'15 m.

Las últimas noticias de Filipinas dan cuenta de haberse extendido la insurrección en varias poblaciones.

El Ministro de la Guerra no da crédito á estos rumores.

Ha entrado en el puerto de Vigo la escuadra inglesa del Mediterráneo.

En las columnas del Imparcial se ha abierto una suscripción nacional para socorro de las familias de los muertos y heridos en la campaña de Cuba y Filipinas.

Créese que el grueso de las fuerzas de Maqueo están situadas entre la Trocha y las Lomas, habiéndose destinado veinte y ocho batallones para que les cierren los pasos.

Las partidas existentes en la provincia de la Habana han recibido orden del generalísimo Máximo Gómez de atacar los poblados á fin de distraer á las tropas.

Perez.

Madrid 28, 3'15 m.

Los despachos de Filipinas dan cuenta de haber sido descubierta el día 14 en Joló una vasta conspiración, con objeto de secundar la insurrección separatista.

El regimiento 68 estaba en combinación con los deportados.

Formóse inmediatamente un juicio sumarisimo contra los principales comprometidos. Han sido fusilados dos sargentos, cinco cabos y un corneta.

Otros varios individuos han sido condenados á cadena perpétua.

La guarnición ha sido inmediatamente reforzada.

El crucero Velasco ha salido para dicho punto con fuerzas de artillería.

Han sido armados los vecinos honrados para mantener la seguridad personal en Zamboanga, en cuyo punto existen seiscientos penados, movilizándose una compañía.

Perez.

Madrid 28, 3'15 m.

Dícese que dentro de breves días saldrán para Filipinas nuevos refuerzos en viaje extraordinario.

Ha fallecido el general Assin. A su entierro ha asistido numerosísima concurrencia.

Mañana se celebrará Consejo presidido por la Reina.

Confírmase oficialmente la victoria alcanzada por la columna Segura, recibiendo los insurrectos un duro escarmiento.

Perez.

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	51'
Cambio Mallorca.	5'
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado por Gas.	30'
Salinas de Ibiza.	195'
La General Mallorquina.	00'
Bonos municipales.	34'
La Islañá Marítima.	48'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3'

Valores públicos

Madrid 26, 4 t.	
4 p interior perpétuo.	62'05
4 p exterior perpétuo.	72'95
4 p amortizable.	74'55
Cubas.	85'50
Cubas nuevas.	71'70
Banco de España.	887'00
Tabacos.	211'50
Francos.	
Libras.	80'56
Barcelona 26, 4 t.	
4 p interior.	62'07
4 p exterior.	73'15
4 p amortizable.	
Cubas 86.	71'85
Coloniales.	
Nortes.	28'28
Francias.	
Madrid.	00
Paris.	
Renta Francesa.	60'68
Londres.	

Ferrocarriles de Mallorca

Servicios de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y la Puebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde.

De Palma á Inca, á la 1'15 tarde.

De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde.

De la Puebla á Palma; á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde.

De Inca á Palma, á las 6'40 mañana.

De Manacor á la Puebla, á las 5'30 tarde.

De la Puebla á Manacor, á las 5'45 tarde.

Palma 1 de Octubre de 1896.—El Director General Guillermo Moragues.

Edición de la tarde

PALMA 27 OCTUBRE DE 1896

Correo de hoy

Barcelona 27.

Dice un periódico que en esta ciudad se está reclutando marinería para tripular el crucero argentino *Garibaldi*, anclado actualmente en el puerto de Génova. Y agrega que son algunos los contratados para tal objeto, quienes marcharán en el primer vapor italiano que recalde de la América del Sur de paso para Génova, haciéndoseles firmar contrato por dos años, tan pronto como lleguen á dicho puerto italiano.

—El vapor-correo *Buenos Aires* llegó anteayer al puerto de la Habana.

—Recientemente han ingresado en el Laboratorio Microbiológico de esta ciudad, para someterse al tratamiento anti-rábico del doctor Ferran, cinco personas procedentes del pueblo de Callús, que fueron mordidas por un perrito nacido de una perra á la cual se hubo de dar muerte por presentar señales de hidrofobia.

—A principios del próximo Noviembre será inaugurada la nueva Casa de Lactancia y Cuna, establecida en la calle del Hospital, núm. 127.

—Escriben de Tortosa que la producción de arroz del delta derecho del Ebro ha sido este año casi nula, debido á que además de los vientos huracanados reinantes que dejaron casi escuetas las espigas, un fuerte pedrisco que descargó en aquella zona el 15 del actual acabó de arruinar la cosecha. Fueron tan escasos los granos que quedaron en las espigas, que bastantes agricultores han optado por dejar la planta abandonada, considerando que sus productos no compensarían los gastos de la siega y trilla.

Incendio en Chicago

Paris 27

Telegrafían de Chicago que se han incendiado los almacenes de la Compañía de ferro-carriles del Pacífico. Los edificios han quedado completamente destruidos, lo mismo que las mercancías que contenían. Entre éstas figuran un gran número de miles de toneladas de trigo que se hallaban dispuestas para el embarque. Las pérdidas causadas por el siniestro son enormes é imposibles de calcular de momento. Se desconoce la causa del incendio que se supone puramente involuntaria.

Meeting en Larmaux

Anoche se efectuó en Carmaux un *meeting* obrero. La reunión se efectuó en la Cámara sindical. Asistieron á ella más de ocho mil personas. El diputado socialista M. Jaurés intentó hablar. La presidencia le negó la palabra, y se produjo un colosal escándalo que se prolongó por largo espacio. Los reunidos no se contentaron en gritar desafortadamente, sino que, pasando á vías de hecho, comenzaron á repartirse mojicones. Hizose necesaria la intervención de la fuerza pública para hacer evacuar la sala. Lograron que se desocupara cincuenta gendarmes. Han resultado muchos heridos.

Resultará cierto?

Madrid 27.

Continua hablándose en Madrid del paso de la trocha de Mariel. No falta quien supene que si se halla este rumor en absoluto falta de base, se habla de él demasiado y se le dá mucha importancia con tanto comentario, discutiéndolo y desmentirlo. Ahora ha salido de un círculo de esta corte, que no he podido aclarar cuál sea, ni siquiera si es oficial ú oficioso, militar ó cosa por el estilo, una especie según la cual resultaría que el paso de la trocha de Mariel por Maceo no solo sería un perjuicio grave para las armas españolas y para los planes de campaña de nuestros generales, sino que, por el contrario, constituiría una ventaja positiva. Dicen, los que así razonan, que el paso de Maceo por la trocha, seguido de muy poca gente, demostraría que la insurrección se halla en Pinar del Río seriamente quebrantada y, por consiguiente, le es imposible al cabecilla mulato continuar allí por más tiempo. No ha dejado de sorprender á algunos que esta peregrina teoría no haya sido descubierta hasta ahora.

Desórdenes en el Brasil.—El "Catalina,"—Viaje aplazado.—El empréstito.

Se han producido en Rio Janeiro los atropellos de súbditos italianos. Las tropas han batido y dispersado á los revoltosos.

Ha llegado á Cádiz, procedente de la Habana, el vapor *Catalina*, de la casa Pinillos. En dicho buque regresan varios industriales que, por el mal estado de aquella Isla, han suspendido sus negocios. Los viajeros se expresan en términos optimistas con respecto á la guerra, mostrándose esperanzados en el éxito de las operaciones que prepara el general Weyler, á quien tributan elogios.

Se ha aplazado hasta el 8 de Noviembre próximo la partida de la corbeta *Nautilus*, que ha de emprender un viaje de instrucción.

Segun parece, respecto al empréstito se hacen el Gobierno proposiciones por dos grupos diferentes de capitalistas. Uno de ellos, dirigido por los señores O'Canne y Villar, pretende que se haga el empréstito con aplicación á los ferro-carriles, negociando 500 millones en el exterior. El otro grupo lo dirige el marqués de Comillas, y propone que se hagan operaciones de Tesorerías, en España, por medio de delegaciones de Aduanas. El Gobierno se dirige á no desanimar á los que deseen el empréstito grande, y á preparar entretanto operaciones en el interior que les permitan moverse con desembarazo.

Cosas de Gracia.—La Cruz Roja.—El "Cardenal Cisneros."

El general Borbon ha recibido un telegrama de Gracia en el que se dice que para distraer á la mayoría de la elección de nuevo alcalde se ha procesado á un concejal. El general Borbon ha manifestado que se halla dispuesto á tomar represalias en el caso de que no se desista de medios tales para que prevalezcan las componendas para sostener al actual alcalde.

Se eleva á 70.000 duros el valor de los donativos hechos y servicios prestados por la Cruz Roja con motivo de la Guerra de Cuba.

El ministro de Marina proyecta dotar al acorazado *Cardenal Cisneros* de cañones de 24 centímetros, modificados con arreglo al proyecto del general Guillen, los cuales tendrán una longitud de 46 calibres en vez de la de 36 de los cañones que se proyectaba emplear.

Velada necrológica social.—El "Ciudad de Cádiz"

El jueves se celebrará en el Círculo federal de Madrid una velada necrológica en honor de los señores Orense, Lostau y Ferrer y Garcés.

Conduce el buque 7 deportados cubanos, casi todos ellos hacendados de la provincia de Pinar del Río. Durante la travesía falleció de una congestión pulmonar uno de ellos, de 68 años de edad, propietario rural en dicha provincia. La multitud hizo un delirante recibimiento á los 275 soldados enfermos ó heridos que llegaban de Cuba. La conducción al Hospital se hizo en coches prestados por varios particulares. A las ocho de la noche desembarcóse á los filibusteros, custodiándoles un oficial y dos números de la guardia civil. La multitud les siguió hasta la cárcel, prorumpiendo en silbidos é imprecaciones. La guardia civil contuvo á la muchedumbre. Algunas pedradas alcanzaron á los deportados. En el mismo vapor fué conducido el teniente de infantería Antonio Becerra, que durante el mando del general Martínez Campos, entregó un fuerte á los insurrectos.

Ha llegado á la Península procedente de la Habana, el vapor *Ciudad de Cádiz*. En dicha embarcación regresan 8 jefes y oficiales entre enfermos é imposibilitados. Durante la travesía han fallecido 7 de los soldados enfermos que regresaban. Hallándose á la altura de las islas Terceras sufrió el buque un temporal, durante el cual el escudo de proa se partió, cayendo sobre cubierta. Los pasajeros admirados de la serenidad y competencia del capitán del *Ciudad de Cádiz*, se proponen levantar una acta en la que consignarán su agradecimiento, pues el buque corrió el temporal sin avería. Conduce 250 soldados enfermos, á los que se les han quemado todas las ropas que llevaban, sustituyéndolas por otras. Las autoridades militares han proporcionado á los soldados recursos. La Junta constituida por *El Imparcial* y las locales han trasladado á los enfermos. Los mas graves han sido desembarcados á bordo del *San Fernando* y de los vaporcitos auxiliares, y los de menos cuidado á otras embarcaciones. Los viajeros se muestran bien impresionados acerca de la campaña.

El gobernador de Batangas.—Casamiento.—El partido fusionista.—Riña á bordo.

El viernes la reina firmará la cesantía del gobernador de Batangas. Al señor Villamil se le formará expediente, y si resultan responsabilidades se pasará el tanto de culpa á los tribunales.

Ayer contraerón matrimonio la señorita Emilia Villacampa, hija del brigadier de este apellido, y el catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona, doctor don Carlos Calleja. Los novios saldrán para esa.

A mediados de Noviembre regresará á esta Montero Ríos. Por aquella fecha también volverá á la corte el señor Sagasta. Es posible que entonces se reúnan los exministros liberales á fin de fijar la conducta que deberá seguir el partido fusionista.

Antes de zarpar de la Coruña el vapor *Hércules* rieron varios tripulantes, resultando heridos algunos de ellos.

La próxima expedición á Cuba.—Más tropas á Filipinas

De la próxima expedición á Cuba formarán parte 20.000 hombres, pertenecientes al contingente de Ultramar del reemplazo actual, que están recibiendo la instrucción militar en los cuerpos activos. Se organizarán 60 compañías como las 13 que se enviaron últimamente. Habrá 5.000 hombres para cubrir bajas. Aparte de los voluntarios, los capitanes serán destinados por sorteo.

En el vapor que zarpará de Barcelona para Filipinas el día 7 de Noviembre, en el cual irá el general Polavieja, marcharán cuatro compañías de cazadores y dos de infantería de marina.

Trátase de nuevos envíos de tropas á Filipinas. Se organizará batallones de cazadores de 1.300 hombres para una expedición extraordinaria que se hará antes de la salida del otro correo.

Ejecución de una envenenadora.—Dos millones de pesos.—Noticia desmentida.—Victoria portuguesa.

Esta mañana debe haberse verificado en Murcia la ejecución de la envenenadora Josefa Gomez.

Se dice que el general Blanco ha pedido con urgencia el envío de dos millones de pesos.

Un ministro ha negado rotundamente que Mr. Cleveland haya hecho, oficial ni amistosamente indicación alguna al Gobierno español respecto á la cuestión de Cuba.

Comunican de Lisboa que los insurrectos de

Mozambique han sido derrotados por las tropas portuguesas. Los portugueses tuvieron un sargento muerto y treinta y cuatro heridos. Entre éstos figura el gobernador de Albuquerque.

De la guerra de Cuba

Dicen de la Habana que, segun noticias del campo de operaciones, se supone que Maceo se halla entre la trocha y las lomas inmediatas.

Han sido nombrados catedráticos interinos de la facultad de Medicina de la Habana cinco médicos militares y el de la armada don Gabriel López.

Se reciben noticias de Pinar del Río. La columna Segura tuvo reñidos combates los días 22 y 24 con los rebeldes. Las operaciones de la columna duraron 48 horas. La lucha fué muy reñida y encarnizada. Al retirarse el enemigo dejó 62 muertos en el campo, llevándose muchos, é innumerables heridos. También se apoderaron nuestras fuerzas de armas y municiones. La columna tuvo sensibiles bajas: 22 muertos, 110 heridos y 47 contusos. Un tren ha salido de Candelaria para recoger heridos.

Noticias de Filipinas

Telegrafían de Manila que ha salido el segundo batallón de infantería de Marina para Cavite, con objeto de reforzar las columnas que operan en aquella provincia. Tres columnas persiguen á los insurrectos. Es probable que en breve sea atacado Noveleta.

Boletín meteorológico

Día 28 Octubre—9 mañana

Barómetro.	65'6 mm
Termómetro seco.	13'2 gds.
Id. húmedo.	18'6 "
Mínima.	10'6 "
Reflector.	14'6 "
Dirección del viento.	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 m m.
Descenso del barómetro en 24 horas.	3'3 "

Palma

—Para Ibiza y Valencia ha salido esta mañana el vapor *Unión* con correspondencia, pasajeros y carga.

—Estos días hay una extraordinaria exportación de cerdos de esta isla, como acontece todos los años en la presente estación.

—En un certamen celebrado en Lérida por la Academia bibliográfica mariana, ha obtenido premio la señorita D.^a Maria Antonia Salvá, de Lluchmayor, por una poesía mallorquina.

—Algunos criminales, intentaron en la madrugada del 26 incendiar el convento de Monjas de la Puebla. Según parece se colocó junto á la puerta un haz de leña y rastrojo prendiéndole fuego y gracias á que algunas personas notaron el hecho, se evitó una desgracia y un crimen.

El juzgado ha practicado algunas diligencias. —La viruela sigue aumentando en algunos pueblos y también en la Capital. En los dos días transcurridos de esta semana ha habido ocho defunciones de dicha enfermedad.

—Durante la tercera decena del mes de Septiembre último se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral, 24 nacimientos, de los cuales 7 eran varones y 17 hembras y 16 fallecimientos, á saber, 11 solteros de ambos sexos y 5 casados id. viudos ninguno.

—Segun telegrama que ha recibido la *Isla de Maritima*, el vapor *Bellver* ha entrado á las cinco de esta mañana en el puerto de Barcelona.

—Ayer tarde, junto al puente de la Riera, fué atropellada por un carruaje una mujer anciana, resultando con algunas contusiones. Fué auxiliada convenientemente en una taberna inmediata.

—Se ha recibido orden para abrir el pago á las clases pasivas y activas el día 2 de Noviembre próximo.

—La compañía dramática del Sr. Manera actuará también el próximo domingo en el Teatro Circo Balear.

Se podrá en escena el aplaudido drama de Echegaray *En el pilar y en la cruz* y la chistosa zarzuela bilingüe *Qu' fuig de Dev...*

—En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4644, correspondiente al martes último se publica: Anuncio de ejercicios de tiro al blanco.

Aviso de haberse establecido en la calle Arabí una oficina de recaudación de contribuciones.

Exposición de los repartos adicionales del impuesto de sal en Algaida, María y Campanet.

Vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Marratxi y de la plaza de sepulturero de aquel municipio.

Venta del predio Son Vaquer, término de Manacor.

Aviso judicial á D. Pedro Juan Barceló y Vefy ó á sus herederos caso de haber fallecido, interesados en unos autos sobre la cancelación de un gravamen que pesa sobre dos predios del término de Calviá.

Cita á Vicente Marí de Can Procas para que declare en causa sobre lesiones.

Cuentas de caja de los municipios de San Juan y Lluchmayor.

Inscripciones verificadas en el Registro civil de Palma.

Aviso judicial á D.^a Micaela Sitjar y Llinás, don Bartolomé Font y Soberats, D. Melchor José Cloquell y Sebastián, Matías, Clara y Catalina Llull y Ballester, D. José Vila y Arrufat, D. Antonio Vich presbítero, D. Nicolás Riquer y Lambert y D. Juan Pol y Villalonga, interesados en el avalúo y subasta de tres fincas embargadas.

Venta de una casa en Santañy.

Requisitoria para la busca del soldado Miguel Pallicer Seguí, procesado por desertión.

Relación nominal filiada de los individuos de la

inscripción marítima de esta provincia que cumplen veinte años de edad durante el próximo de 1897 y á quienes corresponde pasar al servicio de la armada con sujeción á la ley de 17 de Agosto de 1885, y deben ser eliminados del sorteo de quintas para el reemplazo del ejército.

Telegramas

de los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 28, 10'16 m.

La columna Aldecoa en la provincia de Matanzas batió la partida que manda el cabecilla Dacret compuesta de 250 insurrectos, á los cuales preparó una terrible emboscada, apoderándose de ellos un gran pánico al verse sorprendidos, de cuyas resultas murieron casi todos los insurrectos.

El día 2 del próximo Noviembre serán sorteados ochenta capitanes y cuarenta tenientes con destino al ejército de Cuba.

Fuerzas de caballería de la Reina tuvieron un encuentro con la partida que manda el cabecilla Cuervo, haciéndoles 16 muertos, 2 prisioneros y varios heridos.

Hay escasez de noticias políticas.

Pérez.

Madrid 28, 10'16 m.

El Imparcial ha recibido un cablegrama muy grave de Filipinas que no se atreve á publicarlo.

Circulan rumores de que los españoles obligaron á la fuerza á que se embarcara para la Península al general Blanco.

Desmientese la noticia de que por ahora se piense en modificar la ley de ferro-carriles.

El general Azcárraga ha celebrado frecuentes entrevistas con el Duque de Tetuán, tratándose estensamente en ellas de los sucesos que vienen desarrollándose en el Archipiélago filipino.

Aumentan los casos de viruela en Madrid.

Las autoridades francesas han dictado energicas disposiciones contra los falsificadores de vinos.

Pérez.

Madrid 28, 10'16 m.

El general Weyler ha declarado que confía en breve queden pacificadas las cuatro provincias y que saldrá á operaciones tan pronto considere el tiempo oportuno.

Ha sido preso é incomunicado el redactor principal del periódico *La Discusión* de la Habana.

Las columnas que operan en Pinar del Río siguen tomando posiciones sobre Las Lomas, en donde han pasado el verano los insurrectos.

Créese que el crucero *Princesa de Asturias* quedará listo para hacerse á la mar el mes de Junio próximo.

Gran número de fabricantes catalanes han manifestado al Ministro de Hacienda estar dispuestos á suscribir importantes cantidades del Empréstito para atender á las necesidades de la guerra.

Pérez.

ANTIGUEDADES

Hasta el día 4 del mes de Noviembre permanecerá en esta Capital el representante en España de la acreditada casa de *Spirig* de Londres deseando comprar á precios elevados toda clase de objetos antiguos en especialidad tapices, joyas de oro esmaltadas ó grabadas, plata, hierro, bronce ó esmaltadas, collares de perlas, diamantes montados en plata ó esmeraldas, abanicos, relojes y figuras de bronce, ó porcelana, terciopelos, faldas y cubre camas de seda de colores, mantillas de encaje, bandejas de plata, armas, retratos pintados en madera, sillerías talladas y doradas, objetos y ornamentos de Iglesia, etc.

Fonda de Mallorca (Barnils)

Horas de 10 á 1. También se visitan las casas.

Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.

En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierne al escritorio.

Tinta negra para escribir

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente de la Diputación provincial.

MARCAS Y PATENTES

Agencia de R. Cortés y C.ª Madrid. Representante en las Baleares, A. Marqués, Gerona 37, Barcelona. - Tarifa módica, marca 65 pesetas, patente 100. - No percibe honorarios por los asuntos negativamente resueltos.

LIVERPOOL y MADRID



ESPECIALIDAD para Centrales de Electricidad

MOTORES Y GASOGENOS DOWSON 500 gramos carbon caballo hora

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesades, agua de boca, bilis y dolores de estómago, caturra y espaldas, etc. desaparecen al siguiente día de usar el...

Depósitos en Palma: Farmacias de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y J. Sureda Lliteras, calle de Brossa.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS, SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. El que presenta CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá...

Depósito en Palma: Farmacia de las Cojifias.

Prontitud, Economía y Perfección. Fábrica de Sellos de cautchouc GARANTIZADOS Única en las Baleares Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación PRECIOS DESCONOCIDOS Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, a tres pesetas millar las de uso comun.

'El Ateneo'. Magnifico periódico de tipo completamente original. El Semanario de las personas cultas aparecerá dentro de pocas días. Ocho grandes páginas de texto. 20 céntimos número. Esta Revista popular (única de su género en España) se pondrá a la venta en todas las librerías, cafés y kioskos de periódicos. Impresión esmeradísima. - Papel de clase superior. - Numerosos grabados. Oficinas en Palma: Administración de El Liberal Palmesano, calle de San Pedro Nolasco, 7.

Correos. Nota relativa a las salidas y entradas de los correos de esta capital. Salidas: Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Alcudia). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). Entradas: Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Alcudia); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Alcudia). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

GRAN FABRICA DE NAIPES DE Sucesores de Sebastian Cemas y Ricart Representantes con depósito para Baleares M. Capó y C.ª - Luz, 21

ESQUELAS MORTUORIAS en esta Imprenta. Se HACEN

Papel para envolver. Véndese cortado a todas medidas, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial. ANUNCIOS MORTUORIOS. Tarifa de precios para los periódicos La Almudaina, Heraldo de Baleares, La Última Hora y EL LIBERAL PALMESANO.

Tamaño corriente en 1.ª página. 15.00 Idem, idem, en 2.ª ó 3.ª. 10.00 Idem, idem, en 4.ª. 6.00 Tamaños mayores a proporción. ADVERTENCIAS. Dos suscriptores disfrutarán un 20 por 100 de descuento por cada uno de los periódicos a que estén suscritos. Dos anuncios se admitirán a todas horas en las imprentas de los citados periódicos y en el Centro de Anuncios de los señores M. Capó y Compañía.

Imp. de B. Rotger

Tienda Nueva S. José DE IGNACIO FIGUEROLA JAIME II, N.º 14

Hallará el público un surtido completo en Ramios, Yuter, Alfombras, Sábanas, Mantas de lana y de algodón, Cortinajes, Visillos, Tiras bordadas, Telas para cojines, Colchas blancas y colores, Géneros de punto, Camisetas, Calcetines, Medias y Calcetines, Pañolería de todas clases. Especialidad en telas algodón para camisas de señora y todo cuanto requiere para equipo de novios.

Especialidad en telas blancas LA CASA QUE VENDE A PRECIOS MÁS BARATOS

La Alfombrera. TIENDA SOBRE LA MURALLA Gran fábrica de alfombras. Toda clase de alfombras de yute a precios reducidos. Alfombras dibujos escogidos a precios más baratos que las esteras de esparto y de pita. Desde dos reales el metro en adelante. Colocación a domicilio GRATIS. Tela saco de almendrán a 0.95 ptas. el Kg. Sacos hechos a 1.00 ptas.

Dinero. Se facilita a un módico interés, sobre hipotecas. Lonjeta 37, 2.ª, frente al Peso del Carbón.

Para el día de Difuntos. En la Dalia Azul, Pelaires 10, encontrará el público un completo y variado en farolillos para ornamento de sepulturas. Gran economía

Perro. Se ha extraviado uno raza inglesa (Bul-Dok, con la cabeza algo torcida. Se gratificará al que lo devuelva a su dueño, Jaime II, 87, Tienda de curtidos de J. Roig y Planell.

Etiquetas. para toda clase de vinos y licores y en tantos colores como se pidan, las imprimen, litografiadas y tipo-litografiadas, en la imprenta de este periódico. Prontitud, perfección y economía

FOTOGRAFADOS. Se hacen rápidamente en esta imprenta, como también toda clase de clichés en zincografía. Precios desconocidos. Especialidad en grabados y toda clase de alegorías para los anunciantes.

Empapeladores. Grandes existencias de papel para empapelar habitaciones, a precios económicos, en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Malacate (vulgo Bogit). Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo a precio muy reducido.

DIETARIO Agenda de bufete 1897. Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa a lavandera, reducciones de pesos y medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, nomenclatura de las calles y plazas de Palma, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos y veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos públicos, corporaciones, un registro de vencimientos de letras, etc. PRECIOS. Una página por día, con elegante encuadernación en tela y dorados al fuego. 3.00 ptas. Media página por día, encuadernado como el anterior. 2.50. Edición económica 1.50. Se vende en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

COMENTARIOS A LA LEY DE CAZA por el abogado Don Gabriel Castellá. Segunda edición corregida y concordada con las últimas disposiciones del Gobierno y fallos del Tribunal Supremo. Se vende al precio de una peseta en la calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

100.000 duros para colocar sobre hipotecas. - Informes: Centro Anuncios, Luz, 21.

Viaje de recreo A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH TÉRMINO DE MANACOR. Ida y vuelta el mismo día. Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 7.50 pesetas. Por cada persona de aumento 1.50. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, número 81, en Manacor.

Para Ponce y Sagua la Grande. Saldrá del 30 corriente al 10 del próximo Noviembre la polacra-goleta Acancia. Admite un resto de carga. Para informes y despacho: D. Bernardo Estela, Marina, 62, (frente al cuartel de caballería).

Enseñanza Practica del Castellano en las Baleares. POR Don Damian Boatella y Don Matías Bosch. Obra utilísima para la enseñanza del castellano, que fué premiada en la exposición universal de Barcelona y fué tal reconocida por la superioridad. Octava edición aumentada y corregida. Se vende en la calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

LECCIONES DE CALIGRAFÍA. en toda su extensión a cargo del profesor J. VAQUER. Calle Palacio, núm. 15. hasta al menos capaz

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE. Centro de Anuncios DE Miguel Capó. Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares. Se admiten anuncios para los demás periódicos. Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones. Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente. 21-Luz-21

Vou-veri-vou (2.ª edición). Canción popular mallorquina letra de M. Obrador, música de A. Noguera. UNA PESETA EJEMPLAR. Unico depósito: Librería de José Tous, Plaza de Cort, Palma.

Misa de coro del maestro Fr. Juan Aull. Espléndida edición con acompañamiento de órgano 6 pesetas ejemplar. Unico depósito: Amengual y Muntaner, Cadena 2 Palma.

Tinta para sellos. Se vende a granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.